

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh peneliti tentang kehidupan sosial ekonomi masyarakat kelurahan Klakahrejo RW 02 kecamatan Benowo Surabaya pasca penutupan lokalisasi Moroseneng. Maka dapat ditarik kesimpulan bahwa, pasca penutupan lokalisasi Moroseneng kehidupan sosial ekonomi masyarakat kelurahan Klakahrejo RW 02 banyak mengalami perubahan, khususnya pada kehidupan sosial dan kehidupan ekonomi. Baik terhadap masyarakat yang menggantungkan kehidupannya di lokalisasi maupun masyarakat yang tidak menggantungkan kehidupannya di lokalisasi.

Kehidupan sosial masyarakat Klakahrejo RW 02 pasca penutupan lokalisasi diantaranya yaitu, terjadinya disosiasi antara masyarakat Klakahrejo RW 02 dengan masyarakat Sememi RW 01, antara masyarakat Klakahrejo RW 02 dengan Pemerintah kota Surabaya. Lingkungan masyarakat, mengalami perubahan yang positif baik dari segi lingkungan kesehatan maupun lingkungan sosial. Keamanan yang terjadi di sekitar lokalisasi juga semakin tertib akan tetapi kenyamanan masyarakat Klakahrejo RW 02 sedikit terganggu sebab rumah musik masih tetap ada pasca penutupan lokalisasi. Selain itu juga munculnya pengangguran pada masyarakat yang dulunya menggantungkan kehidupannya di lokalisasi.

Sedangkan bagi masyarakat yang tidak menggantungkan kehidupannya di lokalisasi, masyarakat merasa nyaman karena lingkungan tempat tinggal

mereka sudah bebas dari prostitusi, semua peraturan-peraturan di kelurahan Klakahrejo RW 02 menjadi berjalan dengan baik dan mereka juga sangat mendukung dengan kebijakan pemerintah kota Surabaya.

Adapun kehidupan ekonomi yang dirasakan masyarakat Klakahrejo RW 02, khususnya masyarakat yang menggantungkan kehidupannya di lokalisasi pasca penutupan lokalisasi diantaranya yaitu munculnya lapangan kerja baru dan alih profesi bagi masyarakat yang menggantungkan kehidupannya di lokalisasi (WTS, mucikari, tukang parkir, penjual makanan dan minuman dan laundry), khususnya WTS dan mucikari yang sudah mendapatkan pelatihan dan kompensasi. Pendapatan masyarakat yang menggantungkan di lokalisasi menjadi menurun drastis. Selain itu semua kegiatan ekonomi di area lokalisasi menjadi macet dan sepi.

Berbeda dengan masyarakat yang tidak menggantungkan kehidupannya di lokalisasi, perekonomian dan pendapatan yang mereka peroleh baik-baik saja, tidak mengalami perubahan. Hal ini disebabkan karena dari awal masyarakat tersebut bekerja di luar area lokalisasi.

B. Saran

1. Bagi Masyarakat Kelurahan Klakahrejo RW 02

Kebijakan pemerintah dalam menutup lokalisasi prostitusi di Surabaya tidak lain hanyalah ingin menjadikan kota Surabaya menjadi kota yang lebih baik, kota yang bebas dari prostitusi, kota yang aman dan sejahtera. Maka peneliti memberikan beberapa saran diantaranya yaitu:

- a. Hendaknya masyarakat Klakahrejo RW 02 mendukung kebijakan pemerintah kota Surabaya dan bersedia menerima penutupan lokalisasi dengan lapang dada.
- b. Hendaknya masyarakat mampu beradaptasi dengan lingkungan sekitarnya agar masyarakat dapat mempertahankan hidupnya dan mampu memenuhi segala kebutuhannya.
- c. Hendaknya masyarakat mampu menjalankan fungsinya masing-masing sesuai dengan perannya sehingga tercipta keteraturan sosial dan tidak ada konflik diantara masyarakat. Dengan cara menjadikan sebuah perubahan menjadi langkah awal untuk menuju yang lebih baik.

2. Bagi Pemerintah Kota Surabaya

- a. Hendaknya pemerintah kota Surabaya masih tetap memantau perkembangan (*follow up*) dan memperdulikan masyarakat sekitar lokalisasi, khususnya masyarakat yang terkena dampak.
- b. Hendaknya pemerintah kota Surabaya konsisten dengan segala sesuatu yang telah dijanjikan terhadap masyarakat yang terkena dampak. Hal ini tidak lain, supaya pasca penutupan lokalisasi masyarakat bisa semakin sejahtera dan dapat hidup mandiri.

3. Bagi Pembaca

Peneliti menyadari bahwa penelitian ini masih banyak kekurangan dan kesempurnaan. Oleh karena itu, peneliti berharap, bilamana nantinya pihak-pihak lain yang melakukan penelitian serupa dapat mengkaji lebih mendalam lagi tentang Dampak Penutupan Lokalisasi Moroseneng

Terhadap Kehidupan Sosial Ekonomi Masyarakat Kelurahan Klakahrejo
RW 02.